



## Rosenheim: 5 Jahre Gründernetzwerk Stellwerk18

### Beitrag

Was aus einer Anfangsidee zur Gründerförderung nach mittlerweile 5 Jahren gewachsen ist kann sich sehen lassen: aktuell betreut das Gründernetzwerk Stellwerk18 mehr als 25 Startups mit digitaler Geschäftsidee.

Zunächst begann alles mit der Initiative des bayerischen Wirtschaftsministeriums und deren Ausschreibung von Fördermitteln für den Aufbau eines digitalen Gründerzentrums in Rosenheim – inkl. Netzwerkaktivitäten für ganze Region18. Nach ersten Besprechungen mit Klaus Stöttner, Vertretern der Wirtschaft und der Technischen Hochschule, Verantwortlichen von Stadt und Landkreis Rosenheim sowie der Schwesterlandkreise Traunstein, Mühldorf, Altötting und weiteren Netzwerkpartnern wie der IHK oder der ROSIK wurde schnell klar: auch Rosenheim benötigt ein digitales Gründerzentrum!

Gestartet wurde im Frühjahr 2017 mit ersten Startups in der Interimslösung in der Bahnhofstraße, im September folgte dann der Umzug in das Gründerzentrum am Bahnhof.

Parallel dazu wurde der Berufsverband „Digitale Wirtschaft Südostoberbayern e.V.“ gegründet um den Gründern die Verbindung zur heimischen Wirtschaft zu erleichtern. Gründungsunternehmen sind u.a. OVB Medienhaus, JARRATH COM Informations – und Kommunikationstechnik, Sparkasse Rosenheim-Bad Aibling oder meine VR Bank.

Die Aufgaben waren zunächst groß: Bekanntheit schaffen, Startups und Partner gewinnen, Kooperationen aufbauen. Nicht immer ging alles glatt von der Hand – klassisches Startup Life eben.

Der richtige Durchbruch mit starkem Wachstum gelang 2019 unter dem damaligen Geschäftsführer Daniel Artmann: erste erfolgreiche Startups wie z.B. Tjiko, InnFactory, Root Nine oder Antretter & Huber waren eingezogen. Zudem konnten weitere starke Partner aus der Region 18 für den Berufsverband gewonnen werden wie z.B. Nutz GmbH oder Siteco GmbH.

Aktuell steht das Stellwerk18 hervorragend da und beginnt den nächsten Schritt mit der Erweiterung der Büroflächen auch im Nachbarlandkreis Traunstein. Der Berufsverband ist mittlerweile auf über 65 Unternehmen angewachsen und erste Startups verlassen das Stellwerk18 Gebäude in Rosenheim auf Grund von Größe oder Alter. Dr. Florian Wiesböck, Geschäftsführer des Stellwerk18 ist sich sicher:

„Die Erweiterung der Büroflächen in Traunstein ist der nächste Schritt um dem Auftrag in der gesamten Region 18 Gründerförderung zu betreiben gerecht zu werden, doch nur gemeinsam mit Unternehmen vor Ort werden wir dies auch zum Erfolg bringen.“

Im Rahmen einer Feier mit 150 geladenen Gästen wurde mit Startups, Vertretern der Wirtschaft und Politik sowie der Wissenschaft auf diese Erfolgsgeschichte angestoßen.

**Bericht und Foto:** Stellwerk18 – Digitale Wirtschaft Südostoberbayern e.V.

v.l.n.r.: Evi Bachmaier, Klaus Stöttner, Claudia Küchen, Martin Niederauer, Holger Jarrath, Prof. Dr. Stephan Kapitza, Stefan Neumann, Peter Schindecker, Josef Willkommer, Oliver Döser, Richard Weissenbacher, Johannes Hell, Thomas Nagel, Dr. Florian Wiesböck, Christian Gruber, Daniel Artmann



# Zahnarztpraxis

Dr. Christine Schlehuber



Am Marktplatz 5 in Prien

[www.zahnarzt-prien.de](http://www.zahnarzt-prien.de)  
08051-9634060

## Kategorie

1. Wirtschaft

## Schlagworte

1. Jubiläum
2. Rosenheim
3. Stellwerk18